

Ciudad de México, a 26 de Octubre de 2019

Comunicado de Prensa DGC/417/19

Afirma CNDH que éxito o fracaso de políticas públicas y acciones de gobierno dependen de la apertura de gestión y de la incorporación de la sociedad civil

- **El Ombudsperson nacional, Luis Raúl González Pérez, participó en el Encuentro Nacional Nosotrxs, en el que subrayó que el ejercicio de la autoridad ya no incumbe ni depende solo de la estructura burocrática, en tanto la sociedad se vincula, colabora y se coordina con las autoridades para lograr objetivos comunes, lo que no implica que Estado y autoridades renuncien o deleguen sus responsabilidades o funciones**

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos afirmó que el éxito o fracaso de las políticas públicas y acciones de un gobierno está condicionado, en buena medida, a la disposición que tenga para abrir su gestión, e incorporar a la misma a la sociedad civil. El compromiso de las autoridades con la gobernanza, entendida en este sentido de apertura e inclusión, aseguró, implica un cambio de paradigma en las relaciones entre sociedad y gobierno. El ejercicio de la autoridad ya no incumbe ni depende de manera exclusiva de la estructura burocrática, en tanto la sociedad se vincula, colabora y se coordina con las autoridades para la consecución de objetivos comunes.

Para este Organismo Constitucional Autónomo, la persistencia de las problemáticas que enfrenta nuestro país llama a reflexionar para encontrar nuevos caminos y formas para concretar esquemas de convivencia que hagan posible el tipo de sociedad que queremos ser, en que la paz, el respeto a los otros, la igualdad sustantiva, la efectiva vigencia de los derechos, el oportuno cumplimiento de las obligaciones, la pluralidad, la tolerancia, la solidaridad, el desarrollo y la prosperidad tengan cabida, pues si bien es claro que en la solución de las problemáticas la responsabilidad básica correspondería a las autoridades, es innegable que la sociedad tiene mucho que aportar y puede incidir positivamente en la respuesta que se dé a las mismas, donde el respeto a la dignidad de las personas, la vigencia y aplicación de la ley sean una constante y no una aspiración.

Así lo expresó el Ombudsperson nacional, Luis Raúl González Pérez, quien subrayó que el éxito o fracaso de las políticas públicas y acciones de un gobierno está condicionado, en buena medida, a la disposición que tenga para abrir su gestión, e incorporar a la misma, a la sociedad civil. El compromiso de las autoridades con la gobernanza,

entendida en este sentido de apertura e inclusión, implica un cambio de paradigma en las relaciones entre sociedad y gobierno. El ejercicio de la autoridad -señaló—ya no incumbe ni depende de manera exclusiva de la estructura burocrática, en tanto la sociedad se vincula, colabora y se coordina con las autoridades para la consecución de objetivos comunes.

Al participar en el Encuentro Nacional Nosotrxs, explicó que lo anterior no implica que el Estado y sus autoridades renuncien o deleguen sus responsabilidades o funciones; a lo que alude, es la necesidad de que escuchen, entiendan y atiendan los planteamientos de la sociedad civil, así como a que se generen vínculos de cercanía, confianza, colaboración y corresponsabilidad con la misma, mediante la construcción de consensos.

González Pérez señaló que los integrantes de este movimiento son personas con deseo de servir con vocación social, de tener como herramienta la ley, para la exigencia legítima de derechos; es el empoderamiento de ciudadanas y ciudadanos preocupados por problemáticas concretas de sus entornos, de sus comunidades, de sectores en condiciones de vulnerabilidad. Nosotrxs, dijo, ha representado una vía de empoderamiento de mexicanas y mexicanos por sus derechos y los de otros, y la construcción de liderazgos sociales. Mauricio Merino apostó al fortalecimiento de capacidades, descubrimiento de actores que son y serán la respuesta a la solución de problemas de la agenda nacional en situaciones concretas.

Por su parte, el Coordinador Nacional de Nostroxs, Mauricio Merino, informó de los avances y resultados del Movimiento a dos años de iniciar actividades, así como los pasos a seguir para estar presentes en cada comunidad y cada rincón del país, como un espacio de interacción, diálogo y aprendizaje que fortalezca a los colectivos en la exigencia de respeto de los derechos humanos, y dijo que los logros alcanzados son resultado del Programa de Liderazgo e Innovación para la Democracia (LID), llevado a cabo en conjunto con la Comisión Nacional de los Derechos Humanos para reconstruir la democracia desde la ciudadanía, hacer valer la ley para fortalecer el ejercicio de sus derechos y para promover la exigencia de legalidad en todo el país.

Mauricio Merino anunció que invitaron a ocho personas para formar el Consejo de Asesores de Nosotrxs, que lo conforman el Ministro en retiro José Ramón Cossío; el Ombudsperson Nacional, Luis Raúl González Pérez; la luchadora por la igualdad de género Martha Lamas; la luchadora social Clara Jusidman; el historiador Jean Meyer; la escritora Silvia Molina; la matemática Rosy Seco y el Ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas.



En este Encuentro también participaron Raúl R. Zepeda, Marcela Aguilar, Mayra Galindo, Marcelina Bautista, Carlos González, Eunice Galindo, Katia D'Artigues, Luis F. Hernández, y Eréndira Jiménez.